Las políticas de ajuste positivo a la crisis económica de la OCDE

Desde el comienzo de la crisis económica, la OCDE ha venido defendiendo un diagnóstico de sus causas y tratando de impulsar la articulación de unas políticas de ajuste peculiares para su tratamiento. Estas políticas han recibido la denominación convencional de políticas de ajuste positivo a la crisis. El análisis de las políticas de ajuste positivo a la crisis plantea cuatro grandes cuestiones:

- ¿Cuáles son los motivos que están detrás de estas políticas de ajuste positivo?
- ¿Cuál el proceso a través del que la OCDE ha ido formulando su contenido?
- ¿Cuáles son las claves del ajuste que propugnan?
- ¿Cómo han de aplicarse al tratamiento de los problemas de hoy para lograr una transición hacia un crecimiento duradero?

Las respuestas a esas cuestiones son las que tratan de ofrecerse en este primer núcleo de colaboraciones de la revista.

Las respuestas a las dos primeras preguntas se contienen en el trabajo: «Los motivos y la formulación de las políticas de ajuste positivo a la crisis»,

artículo escrito por la Redacción de Papeles de Economia Española, en el que se recogen y resumen distintos informes y trabajos de la OCDE. Las claves de la política de ajuste positivo las presenta el artículo de Wolfgang Michalski «Claves para el cambio estructural y una recuperación prolongada», escrito especialmente para Papeles de Economia Española. Wolfgang Michalski ha dirigido los trabajos de la OCDE que han culminado en el documento «Politiques d'Ajustement Positives» recientemente publicado por la organización. Se trata, por tanto, de una presentación de esas políticas por un intérprete que conoce directamente su contenido y el proceso de formulación de esa estrategia de la política económica preconizada por la OCDE.

Finalmente, un tercer artículo, bajo el título «La transición hacia un crecimiento duradero», redactado por la Redacción de PAPELES, trata de presentar la aplicación de las políticas de ajuste positivo a la situación actual —que la OCDE propugna— para conseguir un tratamiento eficiente de la crisis económica y el logro de una recuperación duradera, un objetivo, tan prioritario como difícil, de los países de la Comunidad Atlántica que agrupa la OCDE.